
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 32. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 25. Februar 2025 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden – § 37 Abs. 5 
GOHLT –. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird – § 37 Abs. 7 GOHLT –. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
 
Frage 129 Abg. Karsten Bletzer (AfD)  Ministerin für Digitalisierung und 

Innovation Ich frage die Landesregierung:  
Wie lässt sich das Once-Only-Prinzip wegen der Verknüpfung zwischen  
privatwirtschaftlichen Dienstleistungen und Verwaltungsverfahren mit dem 
Datenschutz in Einklang bringen? 

 

 
Frage 130 Abg. Dr. Frank Grobe (AfD)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 

Kunst und Kultur 
 Ich frage die Landesregierung:  

Bleibt sie bei der zuletzt von Herrn Minister Gremmels getätigten Fest- 
stellung: „Für mich sind alle Universitäten in Hessen exzellente Universi- 
täten“ auch vor dem Hintergrund der zu Anfang des Jahres 2025 in der  
Wissenschaftszeitschrift „Forschung und Lehre“ veröffentlichten Zahlen be-
züglich der Betreuungsrelation zwischen Studenten und Professoren, wonach 
Hessen lediglich Platz 15 einnimmt? 

 

 
Frage 131 Abg. Miriam Dahlke (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Bundes- und Europa-

angelegenheiten, Internationales und 
Entbürokratisierung und Bevollmächtigter  
des Landes Hessen beim Bund 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche im Landtag vertretenen Parteien können die Räume und Dekoration 
der Landesvertretung in Berlin für Wahlkampfvideos nutzen? 

 

 
Frage 132 Abg. Katy Walther (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchen Maßnahmen verfolgt sie das Ziel, mehr Verkehre vom Kurz-
streckenflug auf die Schiene zu verlagern? 

 

 
Frage 133 Abg. Karsten Bletzer (AfD)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 

Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie stellen sie und die ihr unterstellten Behörden sicher, dass eine Ausbrei-
tung der Vogelgrippe in Hessen auf Geflügel unterbunden wird? 

 

 
Frage 134 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Investitionen von 60 Millionen Euro für den E-Highway 
auf der A 5 angesichts der nun erfolgten Einstellung des Projekts? 

 

 
Frage 135 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
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Wie sind die hessischen Ergebnisse der internationalen Vergleichsstudie 
ICILS, der zufolge mehr als 40 Prozent der Achtklässlerinnen und Acht-
klässler in Deutschland keinen kompetenten und reflektierten Umgang mit 
digitalen Endgeräten, Informationen und Medien haben? 

 

 
Frage 136 Abg. Patrick Schenk (Frankfurt) (AfD)  Minister der Justiz und für den 

Rechtsstaat 
Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie in Anbetracht der Steigerung der Zahl offener Ermittlungsverfahren 
um 31 Prozent in den Jahren 2022 und 2023 die im Haushalt vorgesehene 
Schaffung neuer Stellen für die überlasteten hessischen Staatsanwaltschaften 
für ausreichend? 

 

 
Frage 139 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Chef der Staatskanzlei 

 Ich frage die Landesregierung:  
Wann kommt das von Ministerpräsident Rhein im November 2024 gegen-
über dem Redaktionsnetzwerk Deutschland (RND) angekündigte Sofort- 
paket für die Wirtschaft, welches die Abschaffung des Soli für Unter- 
nehmen, eine Halbierung der Netzentgelte und erweiterte Abschreibemög-
lichkeiten für Investitionen vorsehen sollte? 

 

 
 
Neue Eingänge: 
 
Frage 141 Abg. Martina Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 

Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann liegt ein konkretes Konzept für die Evaluierung der FSC-Zerti-
fizierung des hessischen Staatswaldes vor? 

 

 
Frage 142 Abg. Marion Schardt-Sauer (Freie Demokraten)  Minister der Justiz und für den 

Rechtsstaat 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Stand hinsichtlich der Strafverfolgung der Beteiligten im 
Verfahrenskomplex „Justizskandal“ um den ehemaligen Oberstaatsanwalt 
Alexander B.? 

 

 
Frage 143 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie angesichts vieler Grundsteuersteigerungen in den Kommunen, die 
über die zum Zweck der Aufkommensneutralität durch das Land empfohle-
nen Hebesätze hinausgehen, das gewählte Modell der Grundsteuer in Hessen 
für inzwischen verfehlt? 

 

 
Frage 144 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 

Gesundheit und Pflege 
Ich frage die Landesregierung:  
Zu wie vielen Untätigkeitsklagen u. ä. ist es in den letzten Jahren jährlich in 
Hessen angesichts der mangelnden Lösung der vielfach kritisierten ver- 
späteten Erledigung der Anerkennung ausländischer Gesundheitsabschlüsse 
gekommen? 

 

 
Frage 145 Abg. Marcus Resch (AfD)  Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 

Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele tote Salamander wurden in welchem Verbreitungsgebiet im  
Nationalpark Kellerwald-Edersee und Umgebung nach Erstentdeckung im 
Dezember 2024 gefunden? 

 

 
Frage 146 Abg. Martina Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wo steht Hessen derzeit auf dem Weg zum Ziel, die Landesverwaltung bis 
2030 netto-treibhausgasneutral zu stellen? 
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Frage 147 Abg. Sascha Meier (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie soll der ab dem Schuljahr 2025/2026 für Schülerinnen und Schüler aller 
Schulformen geplante Werteunterricht im Unterricht verankert werden? 

 

 
Frage 148 Abg. Olaf Schwaier (AfD)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Was unternimmt sie konkret, um den Stellenabbau an hessischen Continen-
tal-Standorten, wie z. B. jetzt angekündigt für den Standort Frankfurt (Ab-
bau von 3.000 Stellen, davon 220 Entwicklerstellen), zu verhindern? 

 

 
Frage 149 Abg. Olaf Schwaier (AfD)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Warum sind das Automobil und motorisierte Zweiräder nicht Teil der 
Nahmobilitätsstrategie der Landesregierung? 
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